

nacion.com / mundo

7:52 A.M. LUNES 22 DE MARZO DEL 2010 | [SUSCRÍBASE A LA NACIÓN](#)

[ARCHIVO DESDE 1995](#)

DUDAS EN ALGUNOS REPRESENTANTES DEMÓCRATAS

Reforma de salud de EE. UU. llega hoy a su punto decisivo

Presidente Obama se juega pulso político para futuro de su administración

Revés afectaría reformas a ley de Inmigración y límite de emisiones

CALIFICACIÓN: 0 VOTOS

0 COMENTARIOS

ANDRÉS FORMOSO O. | aformoso@nacion.com | 04:46 P.M. 20/03/2010

Los esfuerzos del presidente Barack Obama por aprobar la reforma sanitaria tendrán hoy su momento definitivo cuando se modifique y vote el polémico proyecto en la Cámara de Representantes y en el Senado.

La decisión de Obama de pasar la reforma a toda costa, y al precio político que sea necesario, provocó una consolidación del 'no' entre los republicanos y podría afectar el apoyo dentro del partido Demócrata a varios de sus planes.

La votación se dará en medio de una avalancha de publicidad a favor y en contra que en el último año ha costado casi \$1.000 millones.

No es una situación fácil para los demócratas en la Cámara de Representantes y en el Senado porque cualquier acción que tomen tendrá un precio político.

Si no se aprueba la reforma, el sistema actual de salud, basado en aseguradoras privadas, está destinado a fracasar debido a la creciente política de exclusión de las pólizas que aplican esas empresas a los clientes con problemas de salud.

La reforma a la ley de salud llevó a muchos estadounidenses a externar su posición a favor o en contra. Aquí un grupo en Oakland, California. AFP

+ MULTIMEDIA

Esto hace que cada vez más personas queden descubiertas y se sumen a los más de 30 millones que en este momento no tienen ningún tipo de seguro y cuya protección busca la reforma, entre otras cosas. **Lo que sigue.** Si esta no se aprueba, asevera el diario The New York Times, el revés dejaría debilitado al gobierno para aprobar otras leyes importantes y que están en el tintero, como las mejoras a la ley de Inmigración y un límite a las emisiones de gases de efecto invernadero.

Para Michael Shifter, vicepresidente para política de la organización Diálogo Interamericano, con sede en Washington, "el presidente (Obama) se juega el todo por el todo. Pero es un hecho que va a tener más problemas si no se aprueba la ley porque tendrá un costo político muy elevado".

Es importante tener en cuenta que el sector salud representa una porción nada despreciable de la economía estadounidense y hay muchos intereses de por medio. En realidad, es una industria de 2,7 billones de dólares anuales.

Así lo explica el costarricense Juan Carlos Hidalgo, Coordinador de Proyectos para América Latina del CATO Institute, con sede en Washington. "El sector salud representa la séptima parte de la economía de EE. UU. Los grupos de interés especiales alrededor del sector, como hospitales, organizaciones de pensionados, asociaciones de médicos, empresas farmacéuticas, entre otros, han hecho lobby y han logrado cambios en la propuesta que beneficien a sus intereses".

Esta transformación de la reforma desde el inicio de la administración Obama hace que la propuesta que finalmente se conozca diste mucho de las primeras ideas.

"Esto es un Frankenstein legislativo, Obama nunca dijo lo que quería exactamente y ahora se están pagando las consecuencias", asevera Hidalgo. "Se está creando un mercado cautivo para las aseguradoras", agrega. **Problemas internos.** Para Hidalgo, el trámite de la reforma sanitaria ha mostrado que los demócratas son víctimas de su propio éxito electoral. En el 2008, junto con la presidencia, los demócratas lograron la mayoría en la Cámara de Representantes y el Senado.

Parte de ese éxito obedeció a la penetración en las conservadoras zonas rurales del centro y de las regiones montañosas del país.

Los representantes demócratas de esos estados son, igualmente, muy conservadores. "Son más republicanos que demócratas", explica Hidalgo.

MARCHA HOY EN WASHINGTON

Presión por ley de Inmigración

Los hispanos en EE. UU., frustrados porque el presidente Obama no ha cumplido con su compromiso de reformar el sistema de inmigración, le piden que aborde el tema o afronte consecuencias en las legislativas de noviembre.

Decenas de miles de latinos se reunirán hoy en Washington, advirtiendo que su apoyo a Obama y los demócratas, que afrontan una dura contienda por mantener sus mayorías en el Congreso, depende del tema migratorio.

Obama se benefició en el 2008 de un alto apoyo hispano por su promesa de una reforma migratoria **FUENTE: Reuters**

ADEMAS EN EL MUNDO::

[Papa se disculpa y admite error de Iglesia por abusos en Irlanda](#)

[Grandes inundaciones destruyen refugios en Haití](#)

[Denuncias en Holanda van por 1.100](#)

[Seguridad centra visita de Hillary Clinton a México](#)

Visas para los EE.UU.

Green Card para Estados Unidos
Servicios de Aplicación Online
www.Usaifs.org

Declaración de impuestos

Maximiza tu reembolso y deducciones
Guías e información en Español
www.hrblock.com/espanol

Leyes de Bancarrota

Si tiene muchas deudas, Bancarrota puede ser su mejor opción.
www.AbogadoDeBancarrota.com

Anuncios Google



[QUIÉNES SOMOS](#)

[RSS](#)

[GDA](#)

[ESTADOS FINANCIEROS](#)

[ANÚNCIESE](#)

[TARIFARIO](#)

[TRABAJE EN LA NACIÓN](#)

© 2010. GRUPO NACIÓN GN, S. A. Derechos Reservados. Cualquier modalidad de utilización de los contenidos de nacion.com como reproducción, difusión, enlaces informáticos en Internet, total o parcialmente, solo podrá hacerse con la autorización previa y por escrito del GRUPO NACIÓN GN, S. A. Si usted necesita mayor información o brindar recomendaciones, escriba a webmaster@nacion.com. Apartado postal: 10138-1000 San José, Costa Rica. Central telefónica: (506) 2247-4747. Servicio al cliente: (506) 2247-4343 Suscripciones: suscripciones@nacion.com
Fax: (506) 2247-5022.